

Dirección de Bibliotecas inicia campaña internacional "Un libro para Chile"

Sergio Villalobos, nuevo director del servicio, dijo que "pretendemos llenar el vacío de estos 16 años". Anunció creación de centros culturales y revitalización de bibliotecas.

"Un libro para Chile" se denomina la campaña bibliográfica internacional que emprenderá la Dirección de Bibliotecas, Archivos y Museos con el fin de que "en los países amigos se efectúan donaciones a Chile para ir llenando el vacío dejado por estos 16 años". Así lo dijo a conocer el director del servicio, el historiador y académico Sergio Villalobos Rivera, al entregar antecedentes sobre la situación presupuestaria de la Dirección y sobre los proyectos futuros de su gestión.

Resaltó la necesidad de dinamizar con rapidez el actual servicio, que se extiende a todas las regiones, debido a la falta de presupuesto heredada del anterior gobierno, que "no tuvo predilección por la cultura", lo cual se tradujo en una baja asignación de recursos, dijo.

Villalobos manifestó que la posibilidad de ponerse al día en materia bi-

блиографическая "es difícilísima". La situación más grave, dijo, es la falta de dinero para comprar libros, sobre todo extranjeros, lo cual lo motivó a organizar la campaña internacional. Para ello, tomó contacto con el Presidente de México, Carlos Salinas de Gortari, durante su reciente visita a Chile, y él se comprometió a dar instrucciones para iniciar de inmediato en su país la campaña "Un libro mexicano para Chile".

Villalobos dijo que también se considera recurrir a donaciones de particulares, organismos gubernamentales y editoriales de países como Francia, España y Argentina.

Entregó cifras sobre el problema de la Biblioteca Nacional: en 1971 se compraron 12 mil volúmenes; en 1973, 3.700, y a partir de 1980, 1.200 volúmenes, "en el mejor de los años". En el peor, la adquisición sólo alcanzó a 80 volúmenes.

El director expresó que la idea es reínciar de inmediato la compra de libros, además, con el fin de "darle verdadera categoría a las 294 bibliotecas públicas del país".

Sin embargo, dijo que para ello se requiere de un presupuesto de al menos 150 millones de pesos, lo cual es difícil considerando que los recursos totales para el servicio llegan a 1.200 millones de pesos anuales.

"Es un presupuesto muy bajo para la mayor organización cultural del país y estamos pidiendo una ampliación al Ministerio de Hacienda, pero no sabemos aún si tendremos una respuesta positiva", agregó.

Anunció que se proyecta crear centros culturales en todas las ciudades cabeceras de regiones y provincias, para evitar la dispersión de los servicios culturales. El primero de ellos —un edificio que reunirá biblioteca, museo y salas de conferencias— se inauguraría próximamente en Temuco, en las instalaciones del Museo de la Araucanía.

Sobre la administración del servicio en los últimos 16 años, Villalobos declaró que "ha habido una dirección deficiente, ausentismo y retraso en la implementación de medidas". Denunció también la pérdida de libros y la sustitución de documentos del Archivo Nacional, en especial volúmenes referidos al gobierno colonial.

Sobre los ingresos recaudados por el IVA a los libros, el director dijo que "aunque en el gobierno anterior se afirmó que todo lo que rendía el IVA se iba a traspasar a este servicio, lo cierto es que no llegó nada. Ahora, la nueva situación del libro en Chile se va a discutir y creo que nosotros vamos a tener algo que decir en la elaboración de esa ley".



Villalobos dijo que se solicitó al Ministerio de Hacienda un aumento del presupuesto para Bibliotecas, Archivos y Museos.

Dirección de Bibliotecas inicia campaña internacional "Un libro para Chile" [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Dirección de Bibliotecas inicia campaña internacional "Un libro para Chile" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)